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温州一纪检组长错发“跑官”短信被曝光
谈社会现象

谈公共治理

天津 65层高楼甫一建好就将被拆
评：眼看他起朱楼，眼看他宴宾客，眼看他楼塌了。

政府网站“首考”成绩单出炉
评：政府网站当有“官网”的范儿。

公安部、交通部联合发布驾考新规：可自学自考
评：若相应的监管措施跟不上，很容易培养出“马路杀手”。

张家港市一餐厅
收 1元“空气净化费”
评：将来会不会收阳光费？

三亚旅游饭店早餐
限价 350 元

评：变相纵容宰客？

新闻背景

海南三亚市物价局近日对 201 6 年春节
期间三亚旅游饭店客房价格实行了政府指
导价管理。根据相关规定，春节期间三亚旅
游饭店客房价格原则上标准客房最高限价
为每间每天 5000 元。另外单独计价的旅游
饭店自助餐，早餐价格不超过每位 350 元，
中晚餐价格不超过每位 500 元。

媒体评论

央广网：三亚针对早餐标准实行政府指导
价，本意是治理宰客现象，这没错，但物价局仅
仅出台这样的数据显然吓住了很多游客，也许
高端的早餐诸如海鲜粥、鲍鱼鱼翅等 350 元也
说得过去， 但只出台一个这样笼统的数字，没
有具体标准， 不仅会让奸商悄悄涨价偷着乐，
而且会让消费者挨宰了却投诉无门！

网友酷评

呵呵：350元一顿早餐，上的是金包子还是
银饺子；要是鱼翅鲍鱼还合理，要是一碗粥和一
个鸡蛋呢？ 这价格还是去马尔代夫吧……

一个标准客房：一只大虾导致了青岛一
座旅游城市的名誉扫地，那么一顿早餐会让
三亚也步青岛的后尘吗？

新闻背景

江苏张家港市物价局价格举报中心近
日接市民投诉，称其到某餐厅就餐时被收取
了 1 元钱的“空气净化费”，且收费前无任何
提示。接到投诉后，物价局迅速展开调查，发
现确有其事，已作出整改。

媒体评论

《京华时报》：政府要能履行好自身职责，
继续加大环境治理力度， 以恢复碧水蓝天为
己任，不至于让好空气变成可以收费、可以出
售的稀缺之物。

网友酷评

张扬：餐馆用心为顾客服务，创造更美好
的就餐环境，这个行为值得推崇，但以此为由
额外向顾客加收 “空气净化费” 就没有道理
了，这样的行为决不能姑息。

周海波：餐厅收“空气净化费”看似荒唐，
其实是有理由的，但其确实有错：未将收费项
目予以公示，也就是我们常说的没有明码标
价，这是有必要警示甚至处罚的。

新闻背景

日前，公安部、交通部联合发布《关于推进机动车驾驶人培
训考试制度改革的意见》，推动我国驾驶人培训考试制度全面
改革，提出试点小型汽车驾驶人自学直考。消息一出，有人叫
好，有人担忧。

媒体评论

《人民日报》：自学自考还须管理部门做好自学场地和资格
审核的规章制定，防止交通意外的发生。

网友酷评

张琴：以后学车可以不去驾校了，节省了不少时间成本和
费用，这是方便老百姓的好事，希望能尽早落实。

陈先生 ：自学的前提是 ，教练车和学车路线以及沿途
安全要有保障 。 但是目前 ，教练车的来源是一大问题 ，驾
校不可能出租教练车 ， 学员也不太可能自己去购买教练
车 。

老章： 虽说这样的方法能给参加考试的学员带来便利，但
驾照考试最主要的目的是培训出合格的司机。

新闻背景

近日，国务院办公厅公布《关于第一次全国政府网站普查
情况的通报》。经抽查，全国政府网站总体合格率为 90.8% 。其
中在 421 个不合格网站中，地方政府网站占 418 个，部门垂直
管理机构网站有 3个。调查结果显示，83%的问题网站集中在县
级以下，少数基层网站问题严重。

媒体评论

光明网： 政府网站的僵尸化以及其他网络工具的休眠，归
根结底都因为， 网络表征的服务态度和政府实际服务能力脱

节，网站表现出的开放姿态和政府现实的工作惯性相悖。

网友酷评

王子约：政府网站不仅是政府提供服务的重要窗口，更在
建立公信力方面有着重要作用。 由于结构复杂，数量众多，过去
政府网站的数量一直没有准确计数，本次普查首次弥补了这一
空白。

黄璜：政府网站不仅仅是做网页 ，反映的是政府在互
联网时代的管理水平和为公众服 务的努力程度 。 因此 ，
打 造 规 范 化 、标 准 化 的 政 府 网 站 ，有 助 于 服 务 型 政 府 的
建立 。

新闻背景

日前，天津楼盘销售冠军“水岸银座”，因开发商赵晋身陷
囹圄等一系列问题，进入了退房退款程序，被拆除已成定局。由
于“水岸银座”3 座超高层均已主体封顶，受限于地理位置及周
边环境，或无法进行爆破拆除，只能进行人工拆除，预计费用非
常高昂，拆除过程中也伴随着种种风险。

媒体评论

《广州日报 》： 赵少麟赵晋父子的所作所为 ， 固然让自
身面临牢狱之灾 ，却也让数以千计的购房者沦为直接受害
者 ， 眼看着自己耗费一生积蓄所买的公寓化为废墟瓦砾 ，
让数量更广泛的当地民众在忍受了 3 座超高公寓沦为世

界笑柄的耻辱之后 ， 还要承受为拆除费用买单的二次伤
害 ，他们又何其无辜 ！

网友酷评

连江：这种房子除了承重墙，都可以敲掉改布局，小套改大
套，消防隐患按要求整改，大不了专门开辟基层做避难层和放
消防设施。 也可以拆掉超高部分，实在不行，那就拆掉一栋楼，
全部拆实在是太浪费了！

蓝水津：当初的规划并不是像现在这样的。 正式开建之后
才变成了这种无法解决消防、就学等问题的“超高层”。 中间监
管环节的缺失造成了今天的资源浪费。

刚哥 389：房子拆除了，那造成这种局面的“元凶”是谁？ 是
不是应该深究一下，并且予以相应的处罚？

新闻背景

日前，一篇《瓯海疑似“跑官”短信意外曝光》的文章，在网上
热传。据悉，浙江温州瓯海区旅游局党组成员、纪检组长冯伟，将
一条“跑官”短信错发到他人手机上。瓯海官方通报称，经瓯海区
纪委调查，核实该短信确系冯伟发送，现冯某已被停职检查。

媒体评论

新华网：利用关系网向有关领导打招呼，以弄虚作假的行
为谋取官位的人，不仅严重破坏了党的选人用人标准，更极大
破坏了党管干部的权威性。

华声在线：可以试想，这条“跑官”短信因发错对象而半路
“夭折”，如果发送成功结果又会是什么呢？

网友酷评

李想：作为干部，本该是党纪党规的带头执行者和坚决捍
卫者，但却知法犯法，这暴露出的不仅是其个人问题，还折射出
监督和监管不到位的问题。

刘雪婷：杜绝“跑官要官”现象，应当进一步完善权力制约
机制，从而保证在选拔任用干部事项上的公平、公正、公开，真
正为组织选拔出高素质、高水平的有用之人。


